

『自らの生き方を創る子どもの育成』～1人ひとりの個性を生かす教育の推進～

佐野台小学校だより

№34 2025. 11. 14 校長 川上 誠治

手洗い・うがい・マスクの着用を！！

いつもありがとうございます。

感謝しています。

風邪、インフルエンザ、ノロウィルスなどが流行っているときっています。子どもたちへの手洗い・うがい・マスクの着用の協力をお願いします！！

11月5日(水)の児童集会で3年生が次の発表をしてくれました！！

3年生は保健の授業で体の清潔について学習しました。手洗い実験の結果について発表を行います。

9月29日(月) 1限目、目に見えない手のよごれについて実験をしました。密封できるジップロックに

①さわっていないそのままの食パン

②朝、運動場に遊びにいって手を洗っていない手でさわった食パン

③水洗いだけした

手でさわった食パン

④せっけんで手洗いした

手でさわった食パン

⑤は特別編で給食時にマスクをせずに

しゃべったりせきをした食パン

の5つで細菌がどれだけついている

か実験しました。

では2週間後の実験結果です。

①さわっていないそのままの食パンは、ほぼ細菌がついていませんでした。

②朝、運動場に遊びに行って、手を洗っていない手でさわった食パンは、いろいろな色の細菌が広範囲にあらわれて一番細菌が多くみられました。

③水洗いだけした手でさわった食パンにも②の食パンの次に細菌が多く見られました。

④せっけんで手洗いした食パンはほぼ細菌が見られませんでした。

⑤マスクをせずにしゃべったり、せきやつばがついたパンは時間がたつと細菌が目で見えるようになりました。

①さわっていないそのままの食パン



②朝、運動場に遊びにいって手を洗っていない手でさわった食パン



③水洗いだけした手でさわった食パン



④せっけんで手洗いした手でさわった食パン



⑤給食時にマスクをせずにしゃべったりせきをした食パン



結果からわかることは、しっかりと
せっけんで手洗いすることが一番
効果的ということです。せっけんで手
洗いしないとこれだけの細菌がいるこ
と、食パンを手を洗わずに食べるとこ
れらの細菌がお腹の中に入ってしまい
悪さをすることで病気の原因になるこ
とがわかりました。



インフルエンザやコロナ、胃腸炎
などの病気が今、はやっています。せ
っけんで手洗いをしっかりとしましょ
う。⑤の特別編の結果から給食当番
も並ぶ人もマスクをしていないとそ
の時は目では見えませんがこれだけ
の菌がついてこの菌を口にしている
ことになります。マスク忘れをしてい
る人は必ず持ってきてマスクをしま
しょう。これで3年生の授業発表を
終わります。



児童集会の前に3年生の子どもたち
が発表の練習をしている様子で
す！！ 3年生も本当にステキです（1・
2・4・5・6年生もステキです！！）！！

